

Compte-rendu du Conseil d'école EEPU La Sablonnaie

Nort sur Erdre, le jeudi 8 juin 2023 à 18h30

Salle polyvalente de l'école



Pour l'équipe enseignante :

M Lebreton (directeur), M Tétré (DDEN), Mme Mansion (ULIS), Mme Oheix (CPa), Mme Ledoux (CPb), Mme Blaize (CPc), Mme Fantuzzi (CP/CE1), Mme Masson (CE1b), Mme Lebot (CE1c), Mme Morineau (CE2b), Mme Boquet (CE2c), Mme Modicom (CM1a), M Lamblin (CM1b), M Sanz-Aparicio (CM1/CM2), M Jehannin (CM2a), Mme Marquet (CM2b), Mme Auray (CM2c)

Pour la Mairie :

M Dauvé (Maire), Mme Haie (Responsable du pôle éducatif de la mairie)

Pour l'APMS :

Mme Bédouin, Mme Ferré, Mme Luzeau, Mme Rouger, M Lacourt, Mme Palmas, Mme Kuneben, Mme Boyas et Mme Aulnette

Pour la FCPE :

Mme Le Déhévat, Mme Teffo, M Aubron et Mme Rouau

Excusés :

M Turban (Inspecteur de l'Education Nationale), Mme Guéron (adjointe au maire chargée des services scolaires), Mme Filleul (CE1a), M Bouldé (CE2a), Mme Le Bars (CM1d)

Fonctionnement :

- Point sur les effectifs, l'équipe et le projet de structure d'école

Effectifs prévus :

	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	
CPa	22	0	0	0	0	
CPb	21	0	0	0	0	
CPc	21	0	0	0	0	
CP/CE1	10	12	0	0	0	
CE1a	0	23	0	0	0	
CE1b	0	23	0	0	0	
CE1c	0	23	0	0	0	
CE2a	0	0	23	0	0	
CE2b	0	0	23	0	0	
CE2c	0	0	23	0	0	
CM1a	0	0	0	27	0	
CM1b	0	0	0	27	0	
CM1c	0	0	0	27	0	
CM2a	0	0	0	0	27	
CM2b	0	0	0	0	26	
CM2c	0	0	0	0	26	
	74	81	69	81	79	384

Départ de Mme Modicom (CM1a) et Mme Mansion (ULIS)

Départ de M Jéhannin à la retraite

Retour de M Poissonneau et arrivée de Mme Hualme en ULIS

Question FCPE : Les équipes du RASED ont été chaudement remerciées par des familles pour leur accompagnement et leur soutien. Nous nous joignons à elles dans ces remerciements.

Ces familles déplorent la fin de cet accompagnement pour l'année prochaine en CM1 par manque de moyens malgré un besoin important.

Que pouvons-nous faire collégalement pour remédier à cette situation ?

Les RASED sont notoirement sous-dimensionnés depuis de nombreuses années. Le manque de personnels spécialisés fait que chaque année l'IEN dont dépend le RASED fait des choix sur l'utilisation de ces personnels.

Traditionnellement, ce sont les niveaux CP, CE1 et CE2 qui sont privilégiés pour les interventions de remédiation ou de prévention.

Toutefois, les personnes du RASED continuent à participer aux équipes éducatives des classes de CM car ils connaissent en général les élèves concernés et nous apportent leur précieux éclairage. Certains bilans psy sont d'ailleurs souvent nécessaires pour une éventuelle orientation.

Un courrier au DASEN va être écrit conjointement entre la mairie et les associations de parents d'élèves pour réclamer plus de moyens humains dans les RASED afin que les élèves en difficulté soient pris en charge dans tous les niveaux. Le directeur va leur fournir le nombre d'élèves non pris en charge car en cycle 3 et ceux du cycle 2 qui ne le sont pas non plus.

- Service civique

Cette année, nous avons eu deux personnes en service civique dans notre école. L'une d'entre elles a dû démissionner pour raisons personnelles. L'autre finira son service à la fin du mois. L'équipe de la Sablonnaie apprécie ce renfort en moyens humains dans l'école.

Pour l'an prochain, nous avons à nouveau fait une demande pour deux personnes. Le recrutement se fera par un groupe constitué de deux enseignants et du directeur.

- AESH

Cette année, Il y a eu 22 élèves reconnus par la MDPH.

12 étaient dans le dispositif ULIS

9 avaient une compensation avec AESH

1 n'avait pas de compensation.

L'équipe des AESH est composée de 6 personnes dont 1 AESHco pour l'ULIS.

Certaines AESH suivaient plusieurs élèves et certains élèves étaient suivis par deux AESH.

L'équipe pédagogique déplore une gestion trop mathématique de ces personnels qui sont très malmenés dans leurs emplois du temps. Cela influe sur la régularité de la compensation nécessaire au bien être des élèves. La formation continue aux différents types de handicaps fait aussi défaut.

Là aussi, les associations de parents d'élèves envisagent un courrier au DASEN pour protester contre cette gestion de personnels indispensables à l'intégration de tous les élèves.

- Sécurité

Dans le cadre du PPMS, il a été demandé d'opacifier les vitres intérieures des classes de CE2 pour les sécuriser en cas d'intrusion.

Mairie : Cela sera fait pour la rentrée de septembre.

Cette année, nous avons pu bénéficier d'un nouvel ascenseur dans le bâtiment A. Il s'est révélé rapidement très utile. Toutefois, nous ne devrions pas nous en servir. En effet, lorsqu'il y a une modification majeure d'un bâtiment, celle-ci doit être validée par une commission de sécurité et cela n'a pas été fait.

Mairie : Certaines imperfections dans la mise aux normes du bâtiment font que la commission de sécurité ne validerait pas le bâtiment dans l'état actuel. Un correctif devrait être bientôt réalisé.

Budget et travaux :

- Mobilier

Cette année, une classe va recevoir du mobilier neuf. Le mobilier très usagé va être mis au rebut.

- Bâtiment B et peinture des classes

Cette année, les deux classes de CP du rez-de-chaussée du bâtiment B vont être repeintes ainsi que deux ateliers du deuxième étage.

Question FCPE : Suite au dernier conseil d'école, le pôle technique s'était engagé à dresser un état des lieux général du bâtiment B pour « établir un programme de remise à niveaux des locaux ». Qu'en est-il ?

Mairie : L'état des lieux n'est pas encore fait. Il va l'être avant la fin de l'année scolaire et la mise en peinture des deux classes. Il sera communiqué aux associations de parents d'élèves.

Question FCPE : Nous avons été interrogés par des parents au sujet de l'état de vétusté de l'ensemble des bâtiments et du questionnaire d'une rénovation d'ampleur. Existe-il un projet pour le reste du bâtiment ?

Mairie : Pour l'instant, pas de projet de ce type tant que les travaux de l'école de musique ne sont pas achevés.

Question APMS : Travaux Ecole de musique : Pouvez-vous rappeler les impacts ponctuels et surtout pérennes sur l'école de la Sablonnaie lors et suite aux travaux de l'école de musique ? (sécurité accès chantier, déménagement de la classe ULIS, diminution du nombre de salles de réunion ou de classe...).

Ce sujet a été traité lors du conseil d'école exceptionnel du 23 mai. Les réponses à cette question sont dans le compte-rendu.

Question FCPE : Les associations de parents d'élève pourraient elles être invitées à la visite annuelle des locaux en fin d'année entre l'équipe enseignante et les services concernées de la maire ?

Il n'y a pas de visite annuelle des locaux en fin d'année. Cela pourrait changer dès l'année prochaine. Le conseil d'école acte une visite de l'école par les représentants de parents d'élèves après chaque élection.

- Sonnerie de l'école et haut-parleurs

La nouvelle sonnerie de l'école est très appréciée. Toutefois, il était prévu qu'elle change à chaque période et visiblement à cause d'un problème informatique, c'est compliqué à faire. De plus le système installé peut en principe être utilisé pour faire des appels par le micro et des alertes PPMS. Faute de formation des personnels, cela n'est pas encore possible.

La Mairie s'engage à régler cela au plus vite.

Pédagogie :

- Education Physique et Sportive (EPS) : canoë, piscine, salles de sport

Comme chaque année, les CM2 feront du canoë l'an prochain.

Pour la piscine, certains créneaux dévolus aux CE1 et CE2 vont être consacrés aux classes de GS de la maternelle. Les créneaux s'enchaîneront sur l'année scolaire de la manière suivante : CP, CE1, CE2 puis GS.

La répartition des créneaux de salles de sport entre les différents établissements d'enseignement se fera en fin d'année scolaire.

- Projets de niveau de classe qui ont pu avoir lieu

Toutes les classes ont été au cinéma et ont travaillé avec la médiathèque.

CP :

- Intervention musique
- Les incorruptibles
- Jardin des plantes

CE1 :

- Salon du livre + travail avec la médiathèque
- Journée du handicap
- Sortie scolaire La petite couère

CE2 :

- Château de Tiffauges
- Animation Watty
- Musée d'histoire naturelle

CM1 :

- Hangart
- Spectacle de fin d'année
- Spectacle de la CCEG
- Sortie à Grandchamp des fontaines
- Animation sur l'alimentation
- Rencontre avec des archéologues
- Animation par la SNCF
- Rencontres avec l'ADAPEI

CM2 :

- Classe de découverte
- Maquis de Saffré
- Venue du député
- Visite du SDIS

- Evaluation d'école

L'année prochaine, dans le cadre de l'évaluation départementale de l'ensemble des écoles, la Sablonnaie et l'école du Marais ont été sélectionnées pour être évalués. Cela correspond à une sorte d'audit de l'école. Les modalités vont nous être expliquées prochainement. Une fois cette évaluation faite, nous nous appuyerons sur ses conclusions pour construire un nouveau projet d'école.

- Conseil de délégués

Il a eu lieu 5 fois cette année soit une fois par période. L'équipe pédagogique a actuellement une réflexion sur la pertinence d'une telle fréquence.

Question FCPE : Il n'y a pas de structure de jeux dans la cour de l'école en élémentaire ? Est-ce que cela pourrait être envisagé ?

C'est justement une partie des demandes faites par les conseils de délégués. Il est envisagé certains aménagements comme un nouveau billodrome ou un arbre à basket. Du fait de leur coût important, cela doit être soumis aux arbitrages budgétaires de la mairie et ne peut que s'étaler dans le temps.

- Liaison GS-CP

La présentation de l'école aux familles des futurs CP a bien eu lieu le samedi 3 juin. Chacune des associations de parents d'élèves a pu leur être présentée.

Les élèves de GS vont faire une demi-journée d'intégration au sein de l'école et vont avoir droit à un repas à la cantine de l'élémentaire.

La liste de fournitures sera diffusée aux familles de GS et des autres classes de l'élémentaire très prochainement. A noter que du fait du faible nombre de leurs adhérents, l'APMS ne pourra pas cette fois organiser des commandes groupées de fournitures.

- Liaison avec le collège

Une présentation de la langue allemande a été faite.

Des projets CM2/6^{ème} ont pu être montés.

Chaque classe de CM2 a eu droit à une journée d'intégration au collège.

Une animation sur la puberté est proposée par l'infirmière scolaire du collège.

Des représentants du collège ont pu participer aux équipes éducatives concernant des élèves futurs 6^{èmes}.

- Remises de livres

Chaque année,

L'Education Nationale offre aux CM2, un livre. Cette fois-ci, il s'agit d'Homère, l'odyssée.

Le département offre un dictionnaire de français aux nouveaux 6^{èmes}.

Cette année, l'APMS n'offrira pas un dictionnaire français/anglais aux futurs 6^{èmes} car l'objet est devenu moins pertinent du fait des nouvelles technologies. En revanche, elle leur donnera un bon d'achat auprès de la libraire afin qu'ils s'achètent un livre.

Le conseil d'école s'est vu clôturé par un pot de l'amitié offert par la FCPE et l'APMS.